
Nell’etimologia della parola possiamo conoscere, spesso riscoprire, il vero significato che tale espressione 

racchiude. 

Vogliamo partire dall’origine per riflettere sull’oggi e sul domani con questo pensiero che accompagna da sempre 

il messaggio evangelico “Accogliere l’Altro” 

Ac-cò-glie-re (io ac-còl-go): ricevere qualcuno o qualcosa; accettare; attraverso una presunta forma latina: 

accolligere, da colligere cogliere, raccogliere; a sua volta questo è composto da co- insieme e lègere raccogliere. 

Chi accoglie rende partecipe di qualcosa di proprio, si offre, si spalanca verso l’altro  

Altro dal latino alter cioè diverso, differente da persona o cosa nominata prima o a cui tacitamente si allude 

 

Oggi la parola “Accogliere” e “Altro” sono usate spesso, sono oggetto di dibattito, riflessione, pensiero politico e 

spesso legate a “progetto”, “problema”, difficoltà”, ecc… 

Diviene sempre più importante ed essenziale proiettarsi in questo nuovo mondo con una prospettiva in cui 

“Accogliere l’Altro” vada nella direzione reciproca della Responsabilità, Speranza, Coraggio, Paura 

Con la partecipazione di testimoni dell’esperienza dell’ “Accogliere l’Altro” vogliamo presentare questo 

momento di formazione e riflessione, declinando questa esperienza con le quattro parole sopra scelte 

Riepilogo Bozza Programmazione Convegno 

9 novembre 2017 ore 18,30 presso la sala Martin Luther King della Parrocchia del Volto Santo 

“Accogliere l’Altro” – Missione Chiesa in uscita 

Saluti dei Direttori degli Uffici Diocesani 

Introduzione del moderatore: Antonio Bonifacio 

Intervento di Padre Gabriele Ferrari, missionario saveriano, sul tema: “Missione della Chiesa: chiesa in uscita” 

Intervento di Suor Rita Giarletta, suora orsolina con istituto a Caserta, responsabile del progetto Casa Rut in 

Caserta: “Missione ad intra: la chiesa accanto agli ultimi” 

Intervento di Don Mussie Zerai, sacerdote cattolico, candidato al Nobel per la Pace 2015, fondatore 

dell’agenzia no-profit Habescia sul tema: “Dove è tuo fratello? Rispondere è un dovere” 

 

10 Novembre 2017 ore 9,30 presso l’Oratorio Beato Piergiorgio Frassati, già sala parrocchiale Martin 

Luther King della Parrocchia del Volto Santo  

Incontro con le scuole 

Introduzione del moderatore: Don Francesco Coralluzzo 

Intervento- testimonianza di Don Mussie Zerai, sacerdote cattolico, candidato al Nobel per la Pace 2015, 

fondatore dell’agenzia no-profit Habescia 

Intervento – testimonianza della dott.ssa Rosa Della Monica, dirigente area Diritti Civili ed Immigrazione 

prefettura sull’esperienza di accoglienza a Salerno 

Intervento – testimonianza di Don Ezio Miceli, fondatore della “Spes Unica” esperienza di volontariato 



 

10 Novembre 2017 ore 18,30 presso l’Oratorio Beato Piergiorgio Frassati, già sala parrocchiale Martin 

Luther King della Parrocchia del Volto Santo 

“Accogliere l’Altro” – tutti in prima linea 

Interventi di Mons. Luigi Moretti, Vescovo di Salerno 

Introduzione del moderatore: prof. Gino Daraio 

Intervento di Don Gianni De Robertis, direttore della Fondazione Migrantes, sul tema: “L’umanità che viene a 

noi” 

Intervento su “I numeri dell’Accoglienza: invasione o arrivi?” breve analisi della situazione delle presenze oggi 

dai dossier caritas-migrantes-istat 

Intervento-testimonianza di Giovanni Pontali, responabile area Pace e Mondialità della Caritas di La Spezia, 

sul tema: “Cittadella della Pace: da  ex arsenale militare a luogo si Accoglienza” 

 

Intervento-testimonianza di don Carmelo La Magra, parroco di Lampedusa, sul tema: “Essere uomini e donne 

di buona volontà” 

 

Conclusioni di Antonio Bonifacio, direttore Ufficio Migrantes Arcidiocesi di Salerno-Campagna-Acerno: 

“Accoglienza, cosa ci è chiesto” 

Saluto di Don Francesco Coralluzzo, parroco del Volto Santo e Direttore dell’Ufficio diocesano del Sovvenire 
sul tema : “Un ponte verso il Convegno socio-culturale per una formazione integrale della persona umana” 
 
Preghiera finale 
 

 


